

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 30 de abril de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Grave corrupción de líderes del transporte

**Nacional:** En seis rubros prevalecen rezagos en materia educativa, reconoce el INEE

## SALUD

**Estatal:** Aumenta sismicidad y actividad explosiva el volcán Popocatepetl

**Nacional:** En México, sólo uno de cada seis niños vive en estado de bienestar

## ECONOMÍA

**Estatal:** Advierte Condusef correo fraudulento

**Nacional:** La Cámara de Diputados aprueba ley antimonopolios

## POLÍTICA

**Estatal:** Pide Congreso iniciar proceso contra MMG

**Nacional:** Rinde protesta Jorge Carlos Hurtado como titular del SNSP

**Internacional:** "EU está perdiendo la guerra contra el narcotráfico"

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Grave corrupción de líderes del transporte*

Como "sinvergüenzas" calificó el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, a líderes del transporte como Dagoberto Rivera Jaimes, quienes pretenden deslindarse del pago de indemnizaciones a los estudiantes afectados tras desbarrancarse el autobús de la empresa "Cegaper" en que viajaban el pasado 10 de abril, luego de que ahora pretenden que sea el Congreso Local quien destine una "partida presupuestal" para cubrir este adeudo, el cual podría llegar a varios millones de pesos por las cuatro muertes de jóvenes. Molesto por la actitud conocida de estos líderes del transporte, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, explicó que durante la pasada sesión del Consejo Universitario se conoció un documento hecho llegar por los concesionarios al recinto legislativo y a la misma casa de estudios. "A mí lo que me llama mucho la atención es que mandaron a la universidad y al Congreso local e inclusive ya se le pidió al presidente de la Mesa Directiva una cita para que reciban al Consejo Universitario, porque se conoció de un escrito muy singular en el que dicen que el Poder Legislativo le otorgue una partida a la universidad directamente para que pague las indemnizaciones y que esta casa de estudios no dé limosnas".

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Mónica González).

### *Potencializará Morelos la investigación: Graco*

Morelos aprovechará el potencial de todos los institutos de investigación asentados en estas tierras y se consolidará como el valle del conocimiento, afirmó el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, durante una firma de convenio con la fundación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), evento en el cual también adelantó la propuesta de que en el actual edificio del Congreso del estado se instale el centro cultural UAEM-UNAM. En reconocido restaurante de Cuernavaca, Octavio García Martínez, presidente del Capítulo Morelos y representante de la Fundación UNAM, y Graco Ramírez, titular del Poder Ejecutivo de Morelos, firmaron el convenio mediante el cual se pretenden intensificar las tareas de enseñanza, investigación y difusión cultural en beneficio de los morelenses. En este evento, el Gobernador de Morelos enfatizó que el presente es el siglo de la innovación, y precisó que la guerra ya no será económica sino tecnológica. Destacó que Morelos está listo para avanzar en la innovación y a su vez construir la nueva economía del conocimiento; "convertir en patente todo aquello que se construye en los laboratorios, y poder hacer de esto una realidad económica que fortalezca la investigación, reconozca a los investigadores y permita generar una economía muy importante en beneficio de todos los ciudadanos". Ratificó el compromiso de su administración de aumentar la inversión en las tareas enfocadas a fortalecer la ciencia y la tecnología.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.4, (Guadalupe Flores); **La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.11, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p.8, (Dulce Rayo) y **La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis Garcitapia).

Se publica carta abierta dirigida a la comunidad universitaria y a la opinión pública

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (UAEM); **El Regional del Sur**, p.9, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.13, (UAEM); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (UAEM)

### *Avanza proyecto universitario en región poniente del estado*

Representantes de los cinco municipios que integran el corredor de la zona poniente del estado : Tetecala, Miaatlán, Coatlán del Río, Mazatepec y Xochitepec; autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal (Idefom), se reunieron ayer en la Hacienda Cuautlita en donde sentaron las bases para definir las currículas académicas en las diferentes sedes que empezarán a funcionar en el próximo ciclo escolar 2014-2015. No obstante y luego de que se colocaran las primeras piedras, primero en este municipio el pasado 25 de enero y luego el 22 de febrero en Miaatlán, la construcción de las sedes en esos municipios no ha avanzado, por lo que los nuevos alumnos podrían estar utilizando la sede la Cuenca en el municipio de Mazatepec que ya funciona desde hace varios años, admitió el alcalde Alberto Martínez González. "Tiene propuesto la universidad iniciar en el mes entrante en la construcción de la sede de Tetecala, yo no sé si esté en la misma tesitura Miaatlán. En Tetecala se puso la primera piedra de todas las sedes, en lo propuesto por el señor rector es que regresen a iniciar en la primera sede y posteriormente en las siguientes. Se tiene pensado que inicie en septiembre, dependiendo las condiciones", explicó el edil.

**El Regional del Sur**, p.9, (Yesenia Daniel).

### *Escuadras se enfrentarán en el juego de estrellas de la Liga de Tocho*

La primera temporada del 2014 en la Liga de Tocho Bandera Cuernavaca está llegando a la final; este fin de semana entre sus principales actividades se realizarán los juegos de estrellas en las categorías elite y

competitivas (ambas ramas). Como ya es tradición, en los partidos previos a las semifinales y finales de la Liga de Tocho, se llevarán a cabo los encuentros de las “estrellas”, partidos en los que se forman dos equipos –conferencia norte y sur– de cada rama y categoría, los cuales son conformados por los mejores jugadores de la temporada. En esta ocasión los participantes en la rama varonil serán: Rodolfo Balderrama (Trubulús), Enrique Ramos (Dragones), Alejandro Bahena (UAEM), Eduardo Jamal (Magic), Aldo Cárdenas (Bengals), Jesús Jiménez (Bucaneros Cuautla), Mario Moreno (Bucaneros), Ricardo Huicochea (Trubulús), Luis Juárez (Momias) y Gerardo Soto (Venados Dad’s), todos ellos en la Conferencia Norte.

**El Regional del Sur**, p.22, (Elizabeth Galindo).

#### *El SITAUAEM marchará mañana para exigir seguridad y rechazar la reforma hacendaria*

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), anunció que este primero de mayo realizará una marcha, en la que demandará atención a los problemas de inseguridad y violencia de la que han sido objeto sus integrantes, así como manifestar su rechazo a la reforma hacendaria que afecta a los trabajadores por el alto cobro de impuestos. Los mil 800 sindicalizados de las 38 secciones del SITAUAEM, han sido convocados para congregarse a las 9:00 horas en la avenida Morelos de Cuernavaca, a la altura de la Escuela de Teatro, Danza y Música de la UAEM, antes Centro Cultural Universitario. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, dijo que volverán a marchar, luego de que el año pasado no tomaron las calles en las que aprovecharán para solicitar a las autoridades que den respuesta a los problemas de inseguridad que se viven en el país, al referir que los docentes universitarios han sido víctimas de la delincuencia organizada, de asaltos, robos y secuestros, que indignan a la base trabajadora que se siente impotente por no poder defenderse ante esta situación.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

#### *Ignoran alumnos del Ipres monto de seguro*

Luego de exigir a las autoridades universitarias que realicen una investigación real de los hechos en los que perdieron la vida cuatro alumnas del Instituto Profesional del Región Sur (Ipres), algunos estudiantes lesionados dijeron desconocer las pólizas del seguro de vida que ofrecería la empresa de autobuses. Elizabeth Huerta Huicochea, alumna del sexto semestre de la carrera de Derecho y quien sufrió una fractura en el pómulo, calificó de “buena” la ayuda que han brindado las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aunque llegó demasiado tarde. Del conductor, a quien señaló como responsable del accidente, dijo: “el chofer ya está siendo sentenciado, ya rindió su declaración, bueno, ya todos rendimos declaración. Ya está siendo sentenciado”.

**El Caudillo de Morelos**, p.7, (Dulce Rayo).

#### *Legionarios disfrutan el éxito*

El programa de futbol americano Legionarios Uninter, está de fiesta gracias a la extraordinaria temporada que están teniendo en sus tres categorías de primavera, logrando el pase a la postemporada en cada una de ellas. Destacada participación en crickets, femenil y juvenil para los morelenses. La categoría crickets que participa en la Flag Football League México, ha logrado tres victorias y una derrota, asegurando el fin de semana pasado los playoffs al vencer con 39 puntos a cero al Colegio Anderson, destacando nuevamente las actuaciones de Adrián Arroyo, quien sumó dos anotaciones y Marco López, quien lanzó para sumar puntos. Así como también Mariano Alarcón y Rodrigo García, quienes tuvieron una destacada actuación defensiva para lograr frenar al equipo rival, así que con estos resultados los pequeños legionarios dirigidos por los coaches Miguel Tinajero y Viridiana Arroyo, aseguraron un boleto a los playoffs donde buscarán el Campeonato Nacional de la categoría. Por otra parte las Legionarias de Tochito Flag, quienes participan en la liga de tocho UAEM-CDH, logrando una victoria más al vencer al equipo de Gladiadoras por marcador de 26 puntos a cero, desatacando las actuaciones de Samantha Aguirre, quien envió dos pases de anotación a sus receptoras Karen Rosa y Erika Hernández; al igual que destacaron las actuaciones de las defensivas Karla Martínez y Carolina Ruiz, así que con este resultado, aún quedando por jugar tres jornadas en la temporada regular, las internacionales logran amarrar su boleto a la postemporada, donde el coach Luis Flores y sus jugadoras buscarán su primer campeonato.

**La Unión de Morelos**, p.37, (Rolando Becerril).

## **Nacional:**

#### *En seis rubros prevalecen rezagos en materia educativa, reconoce el INEE*

A pesar de los avances registrados en materia educativa, prevalecen serias dificultades, sobre todo en seis temas: inequidad educativa, población indígena, educación preescolar, trabajo infantil, deserción y fortalecimiento escolar, expresó Sylvia Schmelkes, presidenta de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Al entregar al Senado el primer informe que rinde el instituto, Schmelkes dijo que para garantizar el ejercicio pleno del derecho a la educación en una realidad tan diversa como la de México, el Estado debe considerar la situación desigual de los niños, sus familias y comunidades,

a fin de diseñar modelos educativos incluyentes y pertinentes que permitan al mayor número de estudiantes alcanzar los objetivos de aprendizaje.

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830697.html>

**La Jornada**, p.47, (Laura Poy Solano),

**Milenio**, (Fanny Miranda),

[http://www.milenio.com/politica/edad\\_preescolar-INE-](http://www.milenio.com/politica/edad_preescolar-INE-Instituto_Nacional_de_Evaluacion_para_la_Educacion_0_289771526.html)

[Instituto\\_Nacional\\_de\\_Evaluacion\\_para\\_la\\_Educacion\\_0\\_289771526.html](http://www.milenio.com/politica/edad_preescolar-INE-Instituto_Nacional_de_Evaluacion_para_la_Educacion_0_289771526.html)

**El Universal**,

(Juan Arvizu y Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/inequidad-afecta-a-educacion-inee-215170.html>

*Sólo 34% en México lee por placer*

2.94 es el número de libros que los mexicanos leen al año, una cifra que no dista mucho de la Encuesta Nacional de Lectura de 2006, pero además es una cifra que no alcanza a revelar los contrastes y desigualdades que en materia de lectura existen en México. La Encuesta Nacional de Lectura 2012 revela que a 65% de los mexicanos de entre 12 y 66 años no le gusta leer. El ejercicio, a cargo de la Fundación Mexicana para el Fomento de la Lectura, AC (Funlectura), precisa que 69% de los consultados dijo que en un mes no gasta nada en la compra de libros, mientras que 13% destina entre 50 y 250 pesos.

**El Universal**, (Sonia Sierra), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2014/solo-34-en-mexico-lee-por-placer-1007010.html>

**La Jornada**, p.2, (Ana Mónica Rodríguez).

*Desarrollan proceso eficiente y limpio para extraer cobre y plata*

La doctora Lapidus Lavine, investigadora del Departamento de Ingeniería de Procesos e Hidráulica de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), encabeza en la Unidad Iztapalapa a un grupo de investigación que desarrollaron un proceso hidrometalúrgico para disolver minerales como cobre y plata, el cual es menos contaminante que los procedimientos convencionales en la minería, además de utilizar menos electricidad. De acuerdo con la investigadora Gretchen Lapidus Lavine, estos elementos son de especial interés puesto que tienen una gran importancia comercial, pero el principal problema que presenta la extracción del cobre, por ejemplo, es que "no se encuentra tan puro", sino asociado a otros materiales.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830661.html>

## SALUD

### Estatal:

*Aumenta sismicidad y actividad explosiva el volcán Popocatepetl*

El volcán Popocatepetl registró un incremento significativo en su actividad sísmica y explosiva, al acumular seis sismos volcanotectónicos y cuatro explosiones, algunas de las cuales lanzaron fragmentos incandescentes y generaron columnas de cenizas de hasta dos kilómetros. De acuerdo al reporte más reciente del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), los sismos ocurrieron el pasado lunes, los tres primeros de magnitudes cercanas a los tres grados se registraron a las 12:05, 12:08 y 12:33 horas. Otros dos movimientos se detectaron a las 13:44 y 19:42 horas, de magnitudes 2.8 y 2.5 respectivamente, detalló el organismo. El sexto sismo de magnitud 2.6 se registró a las 23:44 horas, el cual fue precedido por una explosión a las 23:50 horas, que lanzó fragmentos incandescentes a 300 metros del cráter con dirección al norte, los cuales rodaron ladera abajo.

**El Sol de Cuernavaca**, (Gabriela Martínez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3376017.htm>

### Nacional:

*En México, sólo uno de cada seis niños vive en estado de bienestar*

En el país hay 40 millones de mexicanos menores de 17 años, de los cuales más de la mitad, 21.2 millones (equivalente a 53.8 por ciento) se encuentran en pobreza y de éstos, 4.7 millones (12.1 por ciento) sufren pobreza extrema, 6.4 millones (16.4 por ciento) no es pobre ni enfrenta ninguna situación de vulnerabilidad, 22.4 por ciento (8.8 millones) se ubica en condiciones de vulnerabilidad por carencias sociales y 7.5 por ciento (2.9 millones) es vulnerable por ingreso. Así lo revela el reporte ejecutivo Pobreza y derechos sociales de niños, niñas y adolescentes en México 2010-2012, elaborado de manera conjunta por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) en México y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que se presentó la mañana de ayer en víspera de que se celebre este 30 de abril el Día del Niño en el país.

**La Jornada**, p.46, (Emir Olivares Alonso),

**El Universal**, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/pobres-538-de-ninos-en-mexico-9956.html>

#### *Frente frío 54 provocará tormentas en gran parte del país*

La asociación del frente frío 54 con un canal de baja presión ocasionará nublados con chubascos, tormentas con actividad eléctrica y granizo, condiciones que afectarán a varios estados del territorio nacional, indicó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Lo anterior provocará nublados con chubascos y tormentas intensas a torrenciales con probabilidad de caída de granizo y fuertes ráfagas de viento en Tabasco y Chiapas, muy fuertes en Veracruz y fuertes en Puebla, Oaxaca y Campeche, así como lluvias en Quintana Roo, Yucatán, Morelos, Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, Estado de México y el Distrito Federal.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830764.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/frente-frio-54-provocara-tormentas-en-gran-parte-del-pais-1007024.html>

#### *México, entre los países con mayor número de niños que padecen diabetes: INP*

Con motivo del Día del Niño que hoy se celebra, expertos dieron cuenta de las desventajas que enfrentan los menores. En el ámbito de la salud, Alejandro Serrano, director del Instituto Nacional de Pediatría (INP), recordó que tristemente México está entre los países con mayor cantidad de niños con exceso de peso corporal y sus efectos son visibles en pequeños con diabetes. Ésta ya es una de las causas más frecuentes de atención de consulta de primera vez en el INP y se canalizan a la clínica de diabetes. Por separado, el maestro Julio Yunes Kadán, de la Universidad Iberoamericana, comentó que entre 10 y 20 por ciento de los niños padecen algún tipo de patología derivada del estrés, la ansiedad o la depresión, lo que se refleja en alteraciones del sueño y del peso, desmotivación, desinterés, irritabilidad, tedio, falta de concentración y memoria, entre otros males.

**La Jornada**, p. 47, (Ángeles Cruz Martínez y Carolina Gómez Mena).

#### *Promueve ONG campaña contra la publicidad de comida chatarra*

Ayer inició la campaña Nuestros Niños son primero, Saquemos toda la Publicidad de Comida Chatarra de su Mundo, impulsada por la Alianza por la Salud Alimentaria (ASA) con el fin de generar conciencia en la sociedad y lograr que se prohíba en el país todo tipo de anuncios de alimentos y bebidas que sólo contribuyen al sobrepeso y la obesidad en la población general, incluidos las niñas y los niños. Durante la presentación de la campaña, el activista Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor, mencionó que en sólo siete años, la prevalencia de sobrepeso y obesidad entre niños de cinco a 11 años de edad, aumentó 40 por ciento. Es un fenómeno que sólo se ha dado en México en esa magnitud, subrayó.

**La Jornada**, p.46, (Ángeles Cruz Martínez),

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/inicia-campania-contra-los-alimentos-chatarra-1006998.html>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Advierte Condusef correo fraudulento*

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), delegación Morelos, alertó por un nuevo correo falso de Banamex que circula en internet. La delegada, Erika Zárate Cerón, informó que en el correo electrónico se maneja que la tarjeta del usuario fue desactivada, debido a que la última transacción realizada en cajero automático el cuentahabiente no finalizó de manera correcta. “Se les pide a los usuarios que activen su nueva tarjeta, ingresando a un link que en apariencia es de la institución financiera”, mencionó la funcionaria, al agregar que dentro de la página electrónica advierten que en caso de no hacerlo, la tarjeta será desactivada y que el cliente tendrá que acudir a una sucursal, para lograr la reactivación del sistema. Ante ello, la Condusef descalificó el correo y reiteró que es una medida que utilizan los hackers para llevar a los usuarios a un sitio de internet falso, “ahí les solicita los datos personales del cliente”, expresó.

**Diario de Morelos**, (Carlos Soberanes), <http://www.diariodemorelos.com/article/advierte-condusef-correo-fraudulento> y **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

### **Nacional:**

#### *La Cámara de Diputados aprueba ley antimonopolios*

Con 408 votos a favor, 56 en contra y 7 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo particular el dictamen de las leyes secundarias en materia de competencia económica, para prevenir, investigar, combatir y perseguir los monopolios y garantizar la libre competencia en México, y la turnó al

Ejecutivo para su publicación. Los diputados llevaron al pleno la minuta del Senado sin modificación alguna, ni siquiera los errores y omisiones que los senadores dejaron plasmadas en el documento.

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830750.html>.

**El Universal**, (Francisco Nieto y Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/completan-reforma-que-combate-los-monopolios-215160.html>.

**Milenio**, (Milenio Digital),

[http://www.milenio.com/politica/LEY\\_DE\\_COMPETENCIA-ley\\_de\\_competencia-leyes\\_de\\_competencia-aprueban\\_diputados\\_0\\_289771312.html](http://www.milenio.com/politica/LEY_DE_COMPETENCIA-ley_de_competencia-leyes_de_competencia-aprueban_diputados_0_289771312.html).

#### *Legislación secundaria de competencia pone reglas claras sobre la mesa: SE*

La legislación secundaria en materia de competencia económica "pone las reglas claras para competir, refuerza las facultades de las autoridades antimonopolios y garantiza que no habrá barreras que impidan la entrada de nuevas inversiones a ningún rubro económico", aseguró Rocío Ruiz Chávez, subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE). Luego de que la Cámara de Diputados enviara al Ejecutivo la aprobación de la legislación de la reforma a la Ley de Competencia, la funcionaria expresó que "el gobierno no está en contra de las grandes empresas ni de la innovación, sino de aquellas que aprovechan su preponderancia para emprender prácticas en perjuicio de los consumidores". Para la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), la legislación aprobada recoge las preocupaciones de todos los sectores, ofrece certidumbre jurídica, se inscribe en las mejores prácticas internacionales y es un factor para beneficiar a los consumidores mexicanos.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830695.html>.

#### *México, con el precio de megabit por segundo más caro de la OCDE*

La baja inversión histórica en infraestructura de telecomunicaciones provocó que México tenga el precio por megabit por segundo en internet de banda ancha más caro dentro de todos los países de la que conforman a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), además de que el precio para acceder a una suscripción de banda ancha básica en México es el quinto más caro dentro de esta lista de países, señala el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018. En el apartado de Diagnóstico del Sector de Telecomunicaciones el PNI explica que el precio de megabit por segundo en México asciende a 1.69 dólares: "Es el más caro de todos los países de la OCDE. Este precio es aproximadamente tres veces más caro que el promedio de las naciones que integran al organismo", detalla. De acuerdo con datos de la organización, el promedio de precio por megabit por segundo asciende a 51 centavos de dólar.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830724.html>

#### *A tres complejos turísticos culturales, casi 8 mil mdp*

Contrario a lo informado al arrancar este gobierno, en el sentido de no construir más centros integralmente planeados (CIP), el Plan Nacional de Infraestructura 2014-2018 (PNI) incluye la creación de tres "complejos turísticos culturales". De acuerdo con el documento, estas unidades serán Teotihuacán, en el Estado de México; Chichén Itzá, en Yucatán, y Palenque, en Chiapas, para los cuales se destinará una inversión de 7 mil 825 millones de pesos. Tras los problemas heredados a la nueva administración por el CIP de Playa Espíritu, Sinaloa, tanto la Presidencia de la República como el Fondo Nacional de Fomento al Turismo señalaron a principios de 2013 que no habría nuevos complejos. Ahora, el gobierno señaló que la edificación de estos CIP se debe a la necesidad de diversificar la inversión en el sector.

**Milenio**, (Roberto Valadez),

[http://www.milenio.com/negocios/complejos-turisticos-culturales-mil-mdp\\_0\\_290370975.html](http://www.milenio.com/negocios/complejos-turisticos-culturales-mil-mdp_0_290370975.html)

#### *Arranca en mayo entrega de televisiones digitales*

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que durante mayo iniciará la prueba piloto de entrega de televisiones digitales a la población beneficiaria de diversos municipios de Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila. Ahí, la dependencia entregará una televisión digital en los hogares de escasos recursos inscritos en el padrón de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), mismo que en esta región suma 107 mil beneficiarios de diferentes programas de apoyo social. La SCT recordó en un comunicado que a fin de cumplir con los mandatos constitucionales y asegurar que la población beneficiaria siga disfrutando de la señal de televisión abierta, adquirió 120 mil televisiones digitales.

**Milenio**, (Notimex),

[http://www.milenio.com/negocios/pantallas-televisiones\\_digiales-SCT\\_0\\_289771624.html](http://www.milenio.com/negocios/pantallas-televisiones_digiales-SCT_0_289771624.html)

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830723.html>

**La Jornada**, p.37, (Miriam Posada García).

#### *Cayó 48.3% utilidad de América Móvil*

América Móvil presentó sus resultados financieros a la Bolsa Mexicana de Valores, la utilidad neta de la empresa cayó 48.3 por ciento. Los ingresos de empresa de telecomunicaciones aumentaron 1.3 por ciento alcanzando los 175 mil 880 millones de pesos. En el reporte, la empresa detalló que la volatilidad en los tipos de cambio subestimó "la fuerza en el dinamismo subyacente de los ingresos de sus diversas operaciones". En cuanto al número de usuarios la empresa reportó un incremento de 4.5 por ciento más que el año anterior, cifra que incluye 272 millones de suscriptores móviles, 31.4 millones de líneas fijas, 19.6 millones de accesos de banda ancha y 19.7 millones de unidades de TV de paga.

**Milenio**, (Susana Mendieta),

[http://www.milenio.com/negocios/america\\_Movil-reportre\\_del\\_primer\\_trimestre\\_de\\_2014-utilidad-ingresos\\_0\\_289771471.html](http://www.milenio.com/negocios/america_Movil-reportre_del_primer_trimestre_de_2014-utilidad-ingresos_0_289771471.html)

**La Jornada**, p.p.-33, (Miriam Posada García).

#### *Canacintra: piratería domina informalidad*

La piratería, corrupción y comercio ilegal de mercancías predominan en 80% dentro de la economía informal, lo que provoca pérdidas al erario público, al sector privado, pero especialmente a las industrias, además de que afecta el empleo formal, aseguró el presidente de Fomento Industrial de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Juan Manuel Chaparro Romero. Además de la venta de mercancía pirata está la de películas, música y software que se hace por internet y México debiera estar atento a ello, porque con la Reforma de Telecomunicaciones habrá mayor acceso a la banda ancha y por lo tanto podría incrementarse la piratería por internet, como sucedió en el vecino país del norte, dijo el primer oficial de la oficina de patentes y marcas de Estados Unidos de la Embajada de ese país, Michael Lewis.

**El Universal**, (Ivette Saldaña),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/canacintra-pirateria-domina-informalidad-109840.html>

#### *Tiene IPC su mayor avance en un mes*

El optimismo y la preferencia por el riesgo impulsaron las ganancias en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que regresó al terreno positivo al lograr un rendimiento de 1.41% en el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), la mayor ganancia desde el 21 de marzo del año en curso. Previo al anuncio de política monetaria de la Reserva Federal (Fed) en Estados Unidos, los inversionistas tomaron posiciones de compra y optaron por una mayor preferencia al riesgo. La BMV siguió el comportamiento de sus pares en Wall Street, además el ánimo se vio impulsado por las compras de oportunidad por las bajas en días previos y noticias relevantes de los reportes corporativos.

**El Universal**, (Gustavo De la Rosa),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/tiene-ipc-su-mayor-avance-en-un-mes-109842.html>

#### *Cae poder adquisitivo 77.79% en México*

México es una fábrica de pobres donde el poder adquisitivo registró una caída de 77.79% de 1987 a 2014, por lo que una familia puede comprar sólo 34% de una canasta de productos recomendables con un salario mínimo, detalla un estudio de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La investigación a nivel nacional utilizó una canasta de 40 productos recomendables para la alimentación del mexicano elaborada por el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, la cual tuvo un valor en los supermercados de 195.3 pesos, 186.3 pesos en mercados públicos y 172.4 pesos en tianguis o mercados sobre ruedas. Con base en el salario mínimo de 67.29 pesos, los investigadores explicaron que la pérdida del poder adquisitivo para la canasta de productos recomendables cayó 63.25% hasta diciembre de 2006 y alcanzó una baja de 77.79% para abril de 2014, ya que el salario real tuvo caídas constantes y la canasta aumentó de valor.

**El Universal**, (Miguel Ángel Pallares Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/cae-poder-adquisitivo-7779-en-mexico-109845.html>

#### *Bancos cerrarán el jueves por Día del Trabajo*

Con motivo de la conmemoración del Día Internacional del Trabajo, los mercados financieros en México suspenderán operaciones el jueves 1 de mayo pero reanudarán actividades al día siguiente. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) suspenderá su sesión de remates el jueves próximo, pero retomará sus operaciones accionarias el viernes 2 de mayo en su horario habitual de las 8:30 a las 15:00 horas.

**El Universal**, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/bancos-dia-trabajo-1006799.html>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Pide Congreso iniciar proceso contra MMG*

El Congreso Local ordenó a la Auditoría Superior de Fiscalización iniciar procedimientos administrativos y hasta de tipo penal en contra de los ex alcaldes municipales de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, y de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán Calderón, al detectarse irregularidades y desvíos de recursos en el ejercicio fiscal de 2010. En la sesión parlamentaria de ayer, la mesa directiva del Congreso Local hizo la declaratoria de resultados de las auditorías practicadas a los ex alcaldes de Cuernavaca y Jiutepec, así como al de Temoac, quienes no presentaron razonablemente su situación financiera correspondiente al ejercicio fiscal del periodo del primero de enero al 31 de diciembre de 2010. El caso más grave es el de Cuernavaca, donde subsisten 66 observaciones, de las que 13 son administrativas y 53 resarcitorias por un monto de 273 millones 812 mil 702 pesos, que podrían incluso configurar un posible desvío de recursos públicos. En el caso de Jiutepec también se detectaron irregularidades por un monto que supera los 100 millones de pesos y en los que se involucra directamente al ex alcalde Miguel Ángel Rabadán, así como a otros ex funcionarios públicos de la entonces tesorería municipal.

**La Unión de Morelos**, p.2, (María Esther Martínez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3376026.htm>

**Diario de Morelos**, (Antonietta Sánchez), <http://www.diariodemorelos.com/article/piden-proceso-contragarrig%C3%B3s>

### *Delinean estrategia contra el secuestro*

El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu inauguró la 15ª Reunión Nacional del Grupo de Planeación y Análisis Estratégico para el Combate al Delito de Secuestro que se celebra en Cuernavaca, Morelos. Al evento acudieron el Subprocurador Especializado en Investigación de Delincuencia Organizada, Rodrigo Archundia Barrientos, en representación del Procurador Jesús Murillo Karam, y Renato Sales Heredia, Coordinador Nacional Antisecuestros. El Fiscal General de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, explicó que el objetivo de esta reunión, es evaluar las políticas y acciones vigentes contra el secuestro y consolidar los Ejes de la Estrategia Nacional Antisecuestro.

**El Caudillo de Morelos**, p.p., (Omar Ocampo).

### *Activan diputados al Magistrado interino*

Con la finalidad de evitar vacíos de autoridad al interior del pleno de magistrados del Tribunal Superior de Justicia, ante la ausencia de acuerdos en el Congreso del Estado para la designación de nuevos impartidores de justicia, ayer se aprobaron reformas para reactivar la figura del magistrado interino, prevista en la propia Constitución Local. A propuesta del diputado Carlos de la Rosa Segura y con la supuesta justificación de que los diputados tengan el suficiente plazo y tiempo para designar a magistrados sin presiones políticas, ni de plazos, se presentó tal iniciativa, misma que fue aprobada vía fast-track por el pleno legislativo.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.12, (María Esther Martínez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3376022.htm>

### *Demandan vía penal al alcalde Navarrete*

En forma reiterada y sistemática, el presidente municipal de Tepoztlán, Francisco Navarrete Conde, ha manifestado su negativa para instalar en su cargo al regidor suplente del Partido Socialdemócrata (PSD), Óscar Ortega Rendón. Por ello, el afectado denunció al alcalde perredista ante la Fiscalía General por los delitos de incumplimiento de la función pública y por delitos cometidos en contra de la administración pública, al negarse a integrarlo al Cabildo de forma legal. Cabe recordar que tras la muerte de Miguel David Rodríguez Bello, regidor titular en el combate de un incendio forestal en el cerro del Tepozteco, en marzo pasado el edil perredista se ha negado a instalar al concejal suplente, violentando la Ley Orgánica municipal. Ante estas omisiones de Francisco Navarrete, ayer el regidor se presentó en las instalaciones del Ministerio Público del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública en la capital morelense, para presentar la querrela legal en contra del edil tepozteco y su cabildo.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3376024.htm>

### *Afirma gobernador que Morelos tendrá nueva sede para el Congreso del Estado*

El gobernador Graco Ramírez confirmó ayer la construcción de una nueva sede para el Congreso del Estado y anunció que la actual se convertirá en un Centro Cultural Universitario, que será compartido entre la UNAM y la UAEM. Precisó que con los diputados locales ha tomado la decisión de construir un nuevo Congreso del Estado.

**La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia).

## Nacional:

### *Rinde protesta Jorge Carlos Hurtado como titular del SNSP*

Jorge Carlos Hurtado Valdez, rindió protesta ante el Senado, como nuevo secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, ser aprobado por el Pleno. A través de su cuenta de Twitter el Senado informó que Hurtado Valdez será quien encabezará la SNSP; su nombramiento fue aprobado con con 91 votos a favor y dos abstenciones.

**Milenio**, (Milenio Digital),

[http://www.milenio.com/politica/Rinde-protesta-Senado-Juan\\_Carlos\\_Hurtado-SNSP-istema\\_Nacional\\_de\\_Seguridad\\_Publica\\_0\\_289771406.html](http://www.milenio.com/politica/Rinde-protesta-Senado-Juan_Carlos_Hurtado-SNSP-istema_Nacional_de_Seguridad_Publica_0_289771406.html).

### *Inaugura Peña Nieto la III Cumbre México-Caricom*

El presidente Enrique Peña anunció que invertirá 14 millones de dólares para Facilidad de seguro contra el riesgo catastrófico del Caribe para que los países caribeños puedan afrontar la reconstrucción luego de que sufrieron las consecuencias de las tormentas tropicales de 2013. Durante la ceremonia de inauguración de la III Cumbre México- Caricom, el mandatario federal hizo dos anuncios más de cooperación en materia Tecnológica el primero y desarrollo agropecuario el segundo.

**Milenio**, (Miriam Castillo),

[http://www.milenio.com/politica/Inaugura-Pena\\_Nieto-III\\_Cumbre-Mexico-CARICOM-merida\\_0\\_289771431.html](http://www.milenio.com/politica/Inaugura-Pena_Nieto-III_Cumbre-Mexico-CARICOM-merida_0_289771431.html).

## Internacional:

### *“EU está perdiendo la guerra contra el narcotráfico”*

Los jefes del Comando Sur y la Guardia Costera de Estados Unidos pintaron ayer durante una audiencia en el Congreso un panorama desolador en la lucha contra el narcotráfico en Latinoamérica por donde entra, dijeron, “las tres drogas más peligrosas: cocaína, heroína y metanfetaminas”. El general John Kelly, jefe del Comando Sur, que opera en Latinoamérica, y el almirante de la Guardia Costera, Robert Papp, reconocieron que la situación “está empeorando y centenares de toneladas de droga se escapan a su control y llegan a las calles estadounidenses”. Pese a la buena marcha de la cooperación con los gobiernos latinoamericanos para romper la cadena del comercio de narcóticos desde su origen, “redes sofisticadas y globales” están consiguiendo introducir números récords de droga en EU, el mayor demandante de este tipo de sustancias del mundo.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830733.html>.

### *Egipto condena a muerte al líder de los Hermanos Musulmanes y a 683 seguidores*

Un tribunal egipcio condenó ayer a muerte a 683 supuestos seguidores de los Hermanos Musulmanes y al líder de esa organización proscrita por el gobierno golpista del general y candidato presidencial Al Sisi. En el mismo juicio, el Tribunal Penal de la ciudad de Minia (sur de Egipto) también condenó al líder de los Hermanos Musulmanes, Mohamed Badía, y a Saad Katatny, el que fuera presidente del primer Parlamento electo tras la revolución que depuso a Hosni Mubarak. El Tribunal Penal de Minia, en el sur del país, ordenó remitir los expedientes de los procesados al gran muftí de Egipto, Shauqui Alam, lo que según el sistema judicial egipcio significa que han sido condenados a muerte. El “delito” por el que han sido condenados a muerte casi 700 personas fue la muerte de un agente de la policía, durante los disturbios que tuvieron lugar en agosto en la localidad de Adua. Los hechos ocurrieron en venganza por el brutal desalojo por parte de la policía de un campamento de opositores islamistas al derrocamiento del presidente Mohamed Mursi, que se saldó con la muerte de centenares de personas.

**La Crónica de Hoy**, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830490.html>.

### *La rebelión separatista prorrusa se extiende por el este de Ucrania*

La rebelión separatista sigue extendiéndose por el este de Ucrania, donde se concentra la población de habla rusa, y ayer saltó de la región de Donetsk a la de Lugansk, donde hordas de manifestantes asaltaron y tomaron varias sedes de edificios gubernamentales. Los policías atrincherados en el interior intentaron repeler con granadas aturridoras el asalto al edificio regional del Ministerio del Interior, pero nada pudieron hacer frente al número de hombres encapuchados y armados con fusiles automáticos. Quema de bandera. Poco antes, los prorrusos tomaron la Fiscalía, cuyos empleados pudieron abandonar libremente el edificio, donde fue quemada la bandera ucraniana e izada la tricolor rusa, y frente al que los asaltantes ya han levantado una barricada. Además, varios hombres armados asaltaron el centro local de televisión, donde obligaron a los técnicos a que les dejaran hacer una declaración en directo.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830730.html>.

**La Jornada**, p.30, (Juan Pablo Duch).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/in-english/2014/temporary-work-visa-86695.html>.

*Tras fracasar diálogo de paz, Israel sanciona a palestinos*

Tras el fracaso de las negociaciones de paz, Israel comenzó a aplicar sanciones a los palestinos, al retener los impuestos y los ingresos de la aduana que recauda para la Autoridad Nacional Palestina (ANP). Además, el ejército israelí destruyó varios edificios palestinos, incluida una mezquita. Paralelamente, trascendió que Israel emitió licitaciones para la construcción de 4 mil viviendas en asentamientos judíos de Cisjordania y Jerusalén oriental, denunció la asociación israelí Paz Ahora.

**La Jornada**, p.31, (AFP, DPA y Xinhua).

*Arrestan a 30 militares venezolanos por intento de asonada contra Maduro*

Un total de 30 miembros de las fuerzas armadas venezolanas, entre ellos jefes militares, fueron detenidos y son investigados por su supuesta participación en un intento de golpe de Estado contra el gobierno del presidente Nicolás Maduro, aseguró ayer el ex vicepresidente José Vicente Rangel, según destacó la cadena CNN. Rangel, quien se desempeñó como ministro de Defensa y canciller durante el gobierno del fallecido Hugo Chávez, dijo durante su programa dominical en la televisión venezolana que entre los detenidos hay líderes políticos de la oposición, sin dar nombres, ni mayores detalles.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/830709.html>.